



令和7年度重点「全ての生徒に安心と笑顔を 自律する生徒」の育成

江別市立中央中学校 電話 011-385-5581

<http://www.ebetsu-city.ed.jp/tyuo-t/>

自分という存在

校長 前田 真志

後期前半を終えました。

文化祭や職業体験、そして三者懇談と保護者・地域の皆様には御支援・御協力をいただいたことに感謝申し上げます。

後期始業式から、50日が過ぎました。後期の開始時には、生徒に「自問自答を繰り返して成長してほしい」と伝えました。今日の冬休み前集会でも、再度生徒に説いたところです。

さて、集会の中では、歴史に位置付けた「自分の存在」について話をしました。NHKの「ファミリーヒストリー」という番組をたまに見ることがあります。著名人の皆さんのお家系のつながりを丹念に調べていく内容なのですが、登場されている御本人はもちろん、視聴者である私にも、自分という存在は脈々と続いてきた親族があることだ、と考えさせられるものです。戦後80年という節目の年でしたので、生徒にも話をしました。

みなさんは、クリスマスを終え、年越し、お正月を迎えます。その中で、親族の方々にお会いする人もいるかもしれません。

年末テレビを見やると、日本の年の瀬の原風景と思える映像が、日本各地から届けられます。1年を締めくくる大晦日から元旦にかけて、しめやかさや厳かさのある行事は、昔からの日本の生活習慣が生み出した名残です。もっとも、そのような行事は減少し、しんみりとした雰囲気は薄れてしまっていますが。

そこで機会があれば、みなさんの「家族のつながり、祖先」について、親類縁者の方にお話を聞いてみるのはどうでしょうか。

今年は、戦後80年の年だ、ということをこの場を借りて何度もお伝えしましたが、皆さんの御家族にはどのような歴史があるのでしょうか。

私は、皆さんと同じ中学生の頃、父方の祖父母が生家の近くに住んでいて、お正月になると、先祖に関わる話を聞くのがとても楽しみでした。特に、北海道に現在住んでいる方は、アイヌ民族の方を含め、北海道以外のどこからかやってきた人たちだと思います。

私の父方の家系は、遠く九州出身だということがわかりました。しかも、私の父方の曾祖父は、兄弟と離れて北海道に来ららしいのです。九州に今も住んでいる「前田」の方が、その家系をたどったことがあるらしいのです。お寺には「過去帳」という現代の戸籍のようなものがあり、1600年代初期の江戸時代までたどれたとのことです。しかし、それ以前についてはお寺が焼失した時期があり、古く調べることはできなかったと聞いています。もしかしたら九州なので、「過去帳」が取扱われ始めた鎌倉時代ごろまで調べられた、いやもう少し遡れたかもしれません。自分もいつか九州へ行って、分かれた遠い親族に会って、自分が今ここに存在している歴史を紐解いてみたいと思います。

という内容です。

生徒一人一人にとって、この4月からの8か月はどのような成長があったことでしょうか。令和7年度はまだ3ヶ月ありますが、この冬休みを利用して自分と向き合ってほしいと考えます。皆様どうぞ良いお年をお迎えください。

1月行事予定 下校時刻17:30

日	曜	行事等
1	木	元旦 年始休業 学校閉庁日
2	金	年始休業 学校閉庁日
3	土	年始休業 学校閉庁日
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	
8	木	
9	金	えべつ中学生サミット&いじめ根絶子ども会議
10	土	
11	日	
12	月	成人の日
13	火	
14	水	
15	木	★資源回収(高砂自治会)
16	金	後期再開 冬休み明け全校集会 会議日
17	土	
18	日	
19	月	後期委員会②
20	火	3年社会科江別市出前授業
21	水	会議日
22	木	
23	金	
24	土	
25	日	
26	月	1・2年学年末テスト範囲提示
27	火	2年スキー学習① 対雁小・中央小合同6年生中学校体験授業
28	水	会議日
29	木	
30	金	1年スキー学習① 特別支援学校選考検査日
31	土	

冬休みの生活について

明日より、冬季休業となります。冬期間は屋内での活動が増加し、商業施設や飲食店、体育館などの公共施設でのトラブルなどが心配な時期です。ご家庭においては、交友関係や帰宅時間の把握などに、十分注意・ご指導をお願いします。また、スマートフォンの取り扱いについても、個人情報の漏洩、他人への誹謗中傷、見知らぬ人とのつながりなど、使用のマナーやルールへの注意・ご指導をお願いします。

なお、心の相談窓口を、学校HPで紹介しております。必要があれば、ご活用ください。

赤い羽根共同募金

ご協力 ありがとうございました

生徒会が中心となり、赤い羽根共同募金を校内、そして校区内の商業施設で行いました。

12月4日(木)に行った校区内の商業施設での募金活動には、生徒会の呼びかけにより、約40名のボランティアの生徒が集まり、2か所に分かれて1時間ほど活動に取り組みました。

募金にご協力いただいた生徒、保護者そして地域の皆様、ありがとうございました。今回集まった募金(総額47,502円)は、生徒会役員から江別市共同募金委員会様へとお渡しました。



土曜授業・学校公開日 11/29(土)

11月29日(土)の学校公開日に、2・3年生の総合的な学習の時間の取組の成果を発表しました。

3年生は「私たちができる SDGs 活動」をテーマに、各教室でグループごとに発表を行いました。また、2年生はキャリア教育の一環である「職場体験」を通して学んだことを、体育館で発表しました。

2・3年生ともに、調査や報告内容のプレゼンテーションやポスターを作成するなどの工夫を凝らし、見学の生徒と当日参観に来られた保護者の皆様の前で、堂々と発表することができました。

当日は、たくさんの保護者の方々にご来校いただきました。本当にありがとうございました。



「体罰等に関する調査」ご協力のお願い

12月22日(月)に、生徒を通じて「体罰等に関する調査」のプリントをお配りしました。保護者・生徒それぞれ、QRコードからのWeb上で回答、または、回答用紙に記入の上、封筒を提出(記載がない場合は封筒のみ提出)となっております。Web上の回答は、1月16日(金)までですので、ご協力よろしくお願ひいたします。

なお、記載いただいた場合は、管理職または市教委より、1月下旬から2月上旬にご連絡して、詳細について内容を聞き取させていただく予定です。その際は、ご対応よろしくお願ひいたします。